

Se apuntan en distintas listas para amarrar lugar

‘Dobletean’ en PJ 68% de aspirantes

Registran 77 candidaturas a SCJN vía el Ejecutivo y el Poder Judicial

VÍCTOR FUENTES, CLAUDIA GUERRERO Y ROLANDO HERRERA

Los aspirantes a participar en la elección judicial van a la segura. La mayoría optó por apuntarse ante varios comités de evaluación para incrementar sus posibilidades de aparecer en la boleta en junio de 2025.

Una revisión de las listas de los comités del Poder Ejecutivo y del Poder Judicial Federal (PJF) indica que 124 de los 182 abogados que se registraron para competir por los cargos superiores ante el PJF, también se apuntaron ante el Ejecutivo.

Esto quiere decir que el 68 por ciento dobleteó, y es muy probable que casi todos ellos también se inscribieron ante el Comité del Poder Legislativo, que aún no ha publicado nombres.

De 103 aspirantes registrados en el PJF para competir por uno de los nueve puestos de Ministro de la Suprema Corte de Justicia, 77 también participan vía el Ejecutivo, que tiene 484 interesados en total. Ante este último, se inscribió la Minis-

LOS ANOTADOS

Algunos de los candidatos a Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, inscritos ante el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo Federal:



■ **Lenia Batres Guadarrama**, Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación

■ **Bernardo Bátiz Vázquez**, consejero de la Judicatura Federal.

■ **María Estela Ríos González**, ex consejera jurídica de Andrés Manuel López Obrador de 2000 al 2006 en el Gobierno del Distrito Federal, y de 2021 a 2024 en la Presidencia.



■ **Rafael Guerra Álvarez**, presidente del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX.

■ **Jaime Cárdenas Gracia**, ex consejero del IFE y ex director del INDEP.

■ **Guillermo Valls Esponda**, Magistrado presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa.

■ **Sara Irene Herreras Guerra**, Fiscal de DH de la FGR.



■ **Jesús George Zamora**, Consejero Jurídico del Gobierno del EDOMEX.

■ **Roberto Gil Zuarth**, ex secretario particular del Presidente Felipe Calderón.

■ **Froylán Muñoz Alvarado**, Magistrado de circuito y ex presidente de la Jufed.

■ **Ángel Buendía Buendía**, ex visitador de la PGR.

tra en funciones Lenia Bares, cuyo lugar en la boleta de 2025 está asegurado y no tendría que participar en este proceso de selección.

También están anotados Bernardo Bátiz, consejero de la Judicatura y ex Procurador de Andrés Manuel López Obrador en el DF; Bertha Galeana Cisneros, presidenta de la Asociación de Abogados Democráticos; Cynthia Galicia, directora de Gestión para la Promoción y Protección de los Derechos Humanos de la Segob; Eduardo Santillán, ex aspirante a Alcalde y ex diputado local de Morena en la CDMX, y Esteban Martínez, titular de la Unidad de Enlace de la Segob con la Cámara de Diputados.

Para el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), con cinco asientos, 34 de los 65 inscritos en el PJF también fueron al Ejecutivo, que tiene 353 registrados. En el listado del Ejecutivo aparecen la consejera de la Judicatura, Celia Maya, y los ex contralores del TEPJF, Enrique Sumuano, y de la Función Pública, Federico Hu-chim.

Otro aspirante es Juan Pedro Alcuía Vázquez, actual Consejero Jurídico de la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien lo ha tenido como invitado en su programa "Martes del Jaguar".

Para la Sala Superior del Tribunal Electoral del PJF, donde sólo se votarán dos puestos en 2025, apenas 15 personas se registraron en el Comité del PJF, casi todos Magistrados de carrera del propio TEPJF; sin embargo, 12 decidieron apuntarse también en el Ejecutivo, que suma 82 aspirantes.

Es altamente probable que esta práctica se repitió entre los miles que aspiran a

Aspirantes a Magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial



■ **Celia Maya García**, consejera del CJF.

■ **Alejandro Sergio González Bernabé**, ex consejero del CJF.

■ **Enrique Sumuano Cancino**, contralor interno del TEPJF.



■ **Susana Bátiz Zavala**, consejera de la Judicatura de la CDMX e hija de Bernardo Bátiz.

■ **Rafael Cazares Ayala**, director General de Derechos Humanos y General Brigadier de Justicia Militar.



■ **José Artemio Zúñiga Mendoza**, Juez que procesó a Emilio Lozoya y Alonso Ancira.

■ **Rodolfo Arturo Montes de Oca Mena**, ex Fiscal de Sonora.

Aspirantes a Magistrados de la Sala Superior del TEPJF:



■ **Gilberto de Guzmán Bátiz García**, Magistrado presidente del Tribunal Electoral de Chiapas.



■ **Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann**, Magistrado de Sala Regional del TEPJF y sobrino de la ex Ministra y hoy diputada morenista, Olga Sánchez Cordero.

postularse para los 850 cargos de Jueces de Distrito y Magistrados de Circuito, por lo que el número real de candidatos es mucho menor que los casi 40 mil que resultaron luego de una avalancha de inscripciones el fin de semana pasado, justo durante el cierre.

La reforma judicial per-

mite que una sola persona sea nominada por más de un Poder. Las reglas de selección en el Comité del PJF son más rigurosas que en el Ejecutivo y el Legislativo, donde los comités tendrán más discrecionalidad para definir a los grupos de finalistas, de entre los cuales se hará el sorteo para definir a los candidatos.

Y buscan un cargo... u otro

VICTOR FUENTES,
CLAUDIA GUERRERO
Y ROLANDO HERRERA

Algunos aspirantes a participar en la elección judicial compiten por un cargo ante el Ejecutivo y por otro ante el Judicial. Alain Sandoval Serna, por ejemplo, participa para el Tribunal de Disciplina Judicial en el Comité del PJF, y para la Sala Superior del TEPJF en el del Ejecutivo.

Dos aspirantes a la Corte en el Comité del PJF, sólo quieren ser Magistrados de Circuito en el Comité del Ejecutivo, y otros dos inscritos para el TDJ, participan en paralelo para ser Jueces de Distrito.

El Comité del PJF publicará el 9 de diciembre su lista de aspirantes que cumplen los requisitos, que son los que pasarán al proceso de selección, y los otros dos comités tienen hasta el 15 de diciembre, según sus convocatorias.